

Note de dossierExportation de matériel de guerre vers l'Argentine.

1. Le Ministère des affaires étrangères d'Argentine est intervenu auprès de notre ambassade à Buenos Aires au sujet du refus des autorités suisses d'autoriser la livraison de pièces de rechange pour des canons 30 mm vendus à l'époque par la maison Bührle. Les autorités argentines, qui insistent sur le fait que la situation dans la région n'est pas critique et que les canons ont été montés sur des unités navales à des fins défensives, demandent aux autorités suisses de reconsidérer leur décision et laissent entendre que si elles n'obtiennent pas satisfaction, elles placeront à l'avenir leurs commandes de matériel militaire dès le début en France ou en Grande-Bretagne.
2. Dans ses décisions du 15.12.1972 et du 14.11.1973, le Conseil fédéral a refusé d'accorder des permis pour l'exportation de pièces de rechange d'une valeur d'environ Fr. 481'000.- et de Fr. 600'000.- respectivement pour du matériel de guerre livré à l'époque à l'Argentine par les maisons Bührle et Contraves.
3. Le Conseil fédéral a pris ces décisions en se fondant sur l'évaluation suivante:
 - Article 11, alinéa 2, lettre a de la LMG du 30.6.1972:
Pas de conflit armé; toutefois des tensions ou des heurts avec le Chili sont à redouter si l'Argentine venait à accorder son appui aux milices populaires chiliennes. En

outre, à la suite de l'élection du Président Peron, des tensions éventuelles pourraient aboutir à des désordres, voire des affrontements armés à l'intérieur du pays.

-Article 11, alinéa 2, lettre b de la LMG du 30.6.1972:

Aide au développement - soutien de la Confédération à un projet d'une organisation privée suisse; ce projet touche à sa fin.

Respect de la dignité humaine - actuellement, pas de violation systématique des droits de l'homme.

4. Depuis ces décisions, les événements ont évolué. A la suite du décès du Président Peron, la situation interne est devenue très instable et l'on ne peut exclure que les jeunesses peronnistes de tendance gauchiste essaient de renverser l'"establishment" peronniste. En cas de succes, une telle tentative pourrait entraîner des répercussions sur les pays de toute la région. Enfin, si le pays devait connaître le désordre, l'armée pourrait être appelée à arbitrer la situation.

DIRECTION POLITIQUE



(Gelzer)